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可以肯定的是，2
月 7日的那个晚上，
当斯卢茨基和穆斯卡
特在昆山奥体中心的
教练席上为了中国超
级杯冠军“斗法”的时
候，盯着申花队员在
场上一举一动的，远
不止看台上的三万多
名现场观众以及通过
电视和网络观看比赛
的本土球迷——对五
天之后就要迎来上海
申花这个亚冠精英联
赛小组赛对手的横滨
水手队主教练史蒂
夫·霍兰来讲，超级杯
无疑是了解斯卢茨基
和申花队战术打法最
好的“窗口”。

敌暗我明敌暗我明，，定位球仍是定位球仍是““法宝法宝””
——申花亚冠客场力争抢分，斯卢茨基赛前仍有一忧

专题撰稿
本报记者 李冰

■申花预计首发

对手新外援伤缺对手新外援伤缺，，““防空防空””是块短板是块短板

米内罗分享克敌经验米内罗分享克敌经验
本报记者 车玉玲

在夺得超级杯后，申花没有丝毫
松懈，这些日子斯卢茨基每天都安排
了一定量的训练，使队员们持续保持
比赛状态。全队已于2月 10日下午
飞抵日本东京，晚间乘坐大巴抵达横
滨驻地酒店，备战今天晚上客场对阵
横滨水手的亚冠精英联赛第七轮比
赛。

目前，申花队亚冠前六轮战绩为
2胜1平3负，积7分位列东亚区第9，
距离晋级前八名仅1分之差；而对手
横滨水手以13分积分高居东亚区小
组赛第一名。值得一提的是，与申花
的这场亚冠精英联赛是横滨水手新主
帅史蒂夫·霍兰上任后的首秀，此前他
在接受采访时表示：“我相信我们会有
一个良好的开局。信任每一位球员是
关键，这将是一场全力以赴的战斗。”

昨天下午，申花全队进行了赛前
适应场地训练。主教练斯卢茨基携新
外援米内罗出席赛前发布会。主教练
斯卢茨基首先表示：“明天的比赛将是
关乎晋级的关键比赛，我们一定会全
力以赴。对手近期更换了主帅和一些
队员，近期也没有正式比赛可供我们
参考，目前对于对手的了解比较有
限。但我们会以最好的姿态去出战，

力争打出应有的水平。”
米内罗表示：“我们深知这场比赛

的重要性，这是我加盟申花后的第一
场亚冠比赛。横滨水手是日职联的一
支强队，希望我们能打好这场比赛，为
晋级下一轮做好准备。”

2021赛季，米内罗曾经代表横滨
FC在与横滨水手的比赛中梅开二度，
当时也给对手留下了深刻印象，谈及
曾经的经历是否会给今晚的比赛带来
帮助，米内罗首先表示，自己在横滨
FC效力的两年时间里，与横滨水手的
比赛中出场过好几次，“横滨水手无论
是本土球员还是外援都是非常优秀
的，那场比赛是我代表横滨FC出场的
第一场比赛，当时我很兴奋，比赛确实
表现很好。但据我所知，现在的横滨
水手与当时相比，变化是非常大的，我
希望我的经历能帮助球队战胜对手，
希望我也会有出色的表现。”

面对连续两个客场，连续的奔波
是否会对球员体能、身体状态造成影
响时，主教练斯卢茨基表示：“我对球
队的体能问题没有担忧，对比先前的
亚冠联赛奔赴马来西亚和澳大利亚，
甚至和一些中超的客场相比，前往日
本打客场的旅途消耗并不大。上一场
比赛我们获得胜利，在情绪方面对球
员起到了很好的调动作用。我现在更
多担心的是球队开场后能否迅速适应
比赛的节奏，因为亚冠联赛的比赛强
度和其他比赛完全不一样。”

横滨水手队主帅史蒂夫·霍兰表
示：“这场比赛是新赛季的首场比赛，
我希望能够取得一个理想结果。虽然
球队从1月份才开始备战，时间有些
仓促，但我认为我们度过了一段非常
有意义的时间。”据悉，横滨水手将在
2月15日迎来新赛季J联赛的首轮比
赛，也就是与申花比赛后的第三天。
横滨水手新帅上任，战术变革，球队依
旧处于相互磨合阶段，或许这对刚刚
捧起炙热的超级杯冠军奖杯，球队士
气正旺的申花队来说是一个突破口。

尽管只过去了一个多月的时间，
但是对志在新赛季“搞搞新意思”的J
联赛球队横滨水手而言，2025 与
2024 年，已经是完全不同的两个概

念了。
在经历了一个几乎是“四大

皆空”的2024赛季之后，痛定思痛
的横滨水手在这个冬歇期可谓是

“洗心革面”，从主教练到俱乐部管
理层，再到球员都是该换就换，他们
也成为J联赛球队当中新赛季开始前
动作最大的一个，对即将在北京时间
今天晚上客场挑战曾经的日本联赛
老牌劲旅的上海申花队来讲，对付这
个处于“暗处”的对手的难度，自然也
增加了不少。

当横滨水手俱乐部最终将球队的
教鞭交到英格兰人史蒂夫·霍兰手中
的时候，包括日本足球圈内不少人士
的第一反应便是“为什么是他”。

从履历上看，54岁的史蒂夫正值
执教的黄金年龄，过去八年时间里，

他一直都是英格兰队主教练索斯盖
特团队中的重要一员，随队参加了世
界杯和欧洲杯等各项赛事。俱乐部
方面，史蒂夫曾经在英超豪门切尔西
队担任过相当长一段时间的助理教
练，并且一度成为一线队主教练的热
门人选，而由此也不难看出，这位当
年作为切尔西队主教练孔蒂助手、被
认为是球队改踢三中卫重要“推手”
的横滨水手队新任主帅，无论能力还
是经验，至少从理论上讲，执教一支J
联赛球队应该没有任何问题。

让人担心可能会有些问题的，一
个是史蒂夫并不算丰富的海外执教
经历，尤其是在远离欧洲的亚洲足
坛，谁都无法保证他和球队之间是否
会出现“水土不服”的状况；另一方
面，无论是史蒂夫带来的三中卫防守
体系，还是由守转攻时更注重锋线外
援的个人能力而非日本足球传统的
整体推进，最终能够打出什么样的效
果，都有待真刀真枪的比赛来检验。

到目前为止，横滨水手队在后防
线上先后引进了三名外援，史蒂夫对
于重新打造球队防线的重视也由此
可见一斑。三名新外援中，来自哥伦
比亚的杰森·基尼奥内斯总共花费了
180万欧元，这也是横滨水手这个冬
窗最大的一笔交易，此外澳大利亚现
役国脚托马斯·邓和印尼国家队归化
球员桑迪·沃尔什虽然名气不算太
大，但两人都可以出任中卫和边翼
卫，完全符合史蒂夫对于防守球员可
以在双中卫和三中卫阵型中自由切
换的要求。

可惜的是，由于冬训期间遭遇左
脚踝关节韧带损伤，托马斯·邓已经确
定无缘与申花队的较量，再加上横滨
水手队防线队员的身高普遍不高，对
刚刚在超级杯赛上凭借三个定位球战
胜上海海港队夺冠的申花主帅斯卢茨
基而言，或许这也将成为他带领球队
继续保住亚冠精英联赛小组出线希望
的关键所在。

相比能够拿着申花队比赛录像仔
细研究的史蒂夫，申花主帅斯卢茨基
能够了解这个冬歇期刚刚更换了主教
练和不少内外援的横滨水手队的渠道
并不多——到目前为止，横滨水手队
只打了两场热身赛，参考价值并不大，
所以就连斯卢茨基自己也承认，“目前
对于对手的了解比较有限”。

已经结束的亚冠精英联赛小组赛
前六场比赛，申花队2胜1平3负积7分
排名第九，距离前8的小组出线资格仅
仅“一步之遥”，而且他们与同积8分、
并列排在第六、七、八位的三支球队也
确实仅有1分的差距，这种情况下，即
便面对的是暂时排名东亚区榜首的横
滨水手队，斯卢茨基“全力以赴力争好
的结果”的目标自然不会改变。

事实上，对于“敌暗我明”的状况，
斯卢茨基并没有太放在心上，一如超
级杯比赛之前他在面对更换了不少内
外援的上海海港队时那样，用“以我为
主”的“不变”应对来自对手的各种变
化，也就是他从去年年初开始执教申
花时强调的那样，“不管穿着什么样的
球衣，每个人都能看出这支球队是上
海申花队”。

也正因为如此，按照斯卢茨基一
贯的执教风格，与横滨水手队的这场
比赛，申花大概率会沿用超级杯赛时
的主力阵容，这一点从他带着新加盟
的巴西外援米内罗参加亚冠小组赛
赛前新闻发布会的举动中不难看出，
但是考虑到还有不到两周的时间，新
赛季中超联赛就将开打，而申花队
很难在两场亚冠比赛之间安排热
身赛来考察更多队员，相比超
级杯赛上只用了三次换人名
额，斯卢茨基或许会在今
天（12日）晚上的比赛中
给更多替补队员上场
机会和时间，为 18

日的亚冠小组赛最后一场比赛以及
22日主场与长春亚泰队的新赛季首
战做好准备。

值得注意的是，与海港队的超级
杯比赛中，申花队打进的三个进球全
部来自角球和前场任意球，定位球质
量相比上赛季有了明显的提升，而这
也应该是斯卢茨基“横滨攻略”当中
的重要内容之一——从目前申花教
练组得到的信息来看，包括主力守门
员朴一圭在内，横滨水手队后防线球
员的身高基本都在1米85以下，防空
能力略显不足成为这支球队的一个

“硬伤”，但申花队能否利用这一方面
的优势取得进球，还要看队员在比赛
中的战术组织以及临场发挥，毕竟在
世预赛亚洲区18强赛小组赛中国队
与日本队的两场较量中，身高明显占
据优势的国足不但没能利用定位球
机会破门，反倒被对手多次角球进攻
得分，这也是斯卢茨基和申花队在对

阵横滨水手时必须引起警
惕的。


